
   

 新宿区自治基本条例区民検討会議 開催概要  
第５９回 平成２２年１２月１４日開催 午後７時５分から午後８時 議会大会議室 

出席委員 別紙のとおり 

学識経験者  牛山氏 

検討連絡会議委員 針谷委員 

事務局等 寺尾、徳永、武藤、濱野、林、山岸、高山 

傍聴者 ０名 

配布資料 【資料１】区民検討会議検討経過報告書（平成２２年度） 

【資料２】地域報告会開催状況一覧 

【資料３】第５８回区民検討会議開催概要 

 

（区議会議長挨拶） 

・会議開催に先立ち、区民検討会議の終了にあたっての挨拶があった。 

 

１ 「新宿区自治基本条例区民検討会議 検討経過報告書（平成２２年度）」について 

① 事務局より、１１月３０日案からの修正箇所についての報告があった。【了承】 

・１１月３０日案では全１０３ページであったが、全１０１ページとなった。区民検討委員の感想の原稿

量に合わせたため。 

・１ページからの「はじめに」の部分（高野委員執筆）で、「１０月に条例が制定されたこと」及び「１２月

に区民検討会議の活動が終了すること」を記して事実関係を明示するとともに、制定過程の特徴であ

る「合意形成」及び「区民検討会議と検討連絡会議の活動の関係」について、追記していただいた。 

・全体をとおして、検討経過に合わせて適宜「国・他自治体」と「国・他自治体等」を使い分けるよう、関

係する箇所の記述を整理した。 

・１３ページからの「３．区民検討会議運営会 会議概要」において、１日に２回の運営会が開かれた

場合、その経緯が分かるよう修正した。 

・２７ページの「６．条例に盛り込むべき事項と留意点」の説明文について、『なお、「１．条例に盛り込

むべき事項 区民検討会議案（３～７ページ）は、この章に掲載した内容の要旨をまとめたものです」

と追記した。第１章と第６章の関係をわかりやすくするため。 

・７３ページの（７）前文検討案に、「前文検討チームからの提案」を追記した。前文検討チームにより

作成されたことを明示するため。 

・８５ページからの「８．委員名簿」の区民検討員名簿及び区民代表委員名簿をそれぞれ１ページにま

とめよう、体裁を変更した。 

・８９ページ以降の「区民検討会を振り返って～区民検討委員の感想～」については、各委員からの

指摘に合わせ、修正した。 

・事務局に一任されていた第５８回区民検討会議(１１月３０日開催)と第５９回区民検討会会議(１２月１

４日開催)についての記事を載せた。なお、第５９回区民検討会会議(１２月１４日開催)の参加者数は、

２２名である。 

② 事務局より、以下の報告があった。 

・了承となったので、２０年度、２１年度と同様に、「新宿区自治基本条例区民検討会議 検討経過報
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告書（平成２２年度）」を、年内に、新宿区役所の企画政策課ＨＰに掲載する。 

 

２ 地域報告会の開催状況の報告 

○ 前回会議後に開催された地域報告会の開催状況の報告があった。 
・前回会議後に３回実施し第６回目までが終了した。１２月１５日から１８日までの４日間で４回開催し、

全日程を終える。 

・戸塚地区（１２月９日開催）、大久保地区（１２月１０日開催）、落合第一地区（１２月１１日開催）の開

催状況について、区民代表委員から報告があった。 

地域報告会の開催状況の報告に対する質疑応答は別紙のとおり 

 

３ 事務連絡 

○ 本日の会議終了後に開催する解散式の進行について、以下の説明があった。 
・運営会世話人代表である高野委員より、区民検討会議の活動報告を行う。 

・出席している全ての区民検討委員から、意見・感想を述べる。 

・その後、牛山教授と区長より挨拶。 

 
４ その他 

・１２月１５日以降の地域報告会の開催状況の資料を後日配布することになった。 

・会議終了後、「新宿区自治基本条例区民検討会議解散式」を実施した（午後８時から９時）。 

以上 
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番
号

氏名 ﾌﾘｶﾞﾅ
59回
会議

1 高野　健 タカノ　ケン ○

2 津吹　一晴 ツブキ　カズハル ×

3 黒川　孔晴 クロカワ　ヨシハル ○

4 野尻　信江 ノジリ　ノブエ ○

5 冨井　敏弘 トミイ　トシヒロ ○

6 古澤　謙次 フルサワ　ケンジ ×

7 和田　博文 ワダ　ヒロフミ ○

8 野村　晃 ノムラ　アキラ ○

9 安田　明雄 ヤスダ　アキオ ○

10 城　　克 ジョウ　　マサル ○

11 斉藤　博 サイトウ　ヒロシ ×

12 森山　富夫 モリヤマ　トミオ ○

13 吉川　信一 ヨシカワ　シンイチ ○

14 樋口　蓉子 ヒグチ　ヨウコ ×

15 来栖　幹雄 クルス　ミキオ ○

16 山下　馨 ヤマシタ　カオル ○

17 徳永　久子 トクナガ　ヒサコ ×

18 小林　辰男 コバヤシ　タツオ ×

19 竹内　妙子 タケウチ　タエコ ×

20 水谷　元啓 ミズタニ　ユキヒロ ○

22 犬竹　紀弘 イヌタケ　トシヒロ ○

23 河村　寛二 カワムラ　カンジ ○

24 大友　敏郎 オオトモ　トシロウ ○

25 田中　尚典 タナカ　ナオノリ ○

26 渡辺　翠 ワタナベ　ミドリ ○

27 井上　愛美 イノウエ　アイミ ○

28 植木　康雄 ウエキ　ヤスオ ○

29 今井　茂子 イマイ　シゲコ ×

30 中村　国敬 ナカムラ　クニヒロ ○

31 土屋　慶子 ツチヤ　ケイコ ○

32 三木　由希子 ミキ　ユキコ ×

22　　　　　参加者　

第59回　委員出席簿 凡例：○→出席、×→欠席
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地域報告会の開催状況の報告に対する質疑 

委員 1 人の議員がいくつかの報告会に出ている場合もあるのか。 

事務局 同じ委員が複数の報告会に参加している例もあります。 

委員 私は、戸塚地域センターの回に参加した。大友委員の逐条解説が分かりやすく、良かったと

思う。 

 大久保地区の回で指摘があった夏目漱石の問題については、私も前々から疑問に思って

いる。なぜ自治基本条例に夏目漱石が入ってくるかが分からない。そこについては、これから

も様々な意見が出てくることになると思う。 

 いずれにせよ、関係者のみなさんご苦労様でした。 

委員 【資料２】自治基本条例地域報告会出席者数の数字に議員の人数が書いてある。これは検

討連絡会議に入っていない議員の人数という理解で良いか。 

事務局 そのとおりです。検討連絡会議のメンバーは人数に入っていません。 

委員 区民検討会議の委員は参加人数に入っているのか。 

事務局 区民検討委員のみなさんは、通常の人数として計上しています。 

委員 説明者として前に立ってみて、区民検討会議のみなさんが来てくれると、心強く感じました。 

委員 明日以降の地域報告会の開催状況を我々は知りえるのか。 

事務局 １２月２１日開催の議会の特別委員会で報告する方向で準備しています。 

委員 資料は入手可能か。 

事務局 特別委員会で報告後、区民検討委員のみなさんに郵送します。 
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